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      Aos quatro dias do mês de dezembro do ano de dois mil e nove, reuniu-se em primeira 4 

convocação, às 16:30h, o Colegiado do Curso com a presença dos Representantes Departamentais 5 

Profª. Ana Joffily (GBG), Prof. Sergio de Oliveira Lourenço (GBM), Prof. Gutemberg Alves (GCM), 6 

Prof.ª Rita Fucs (GIM), Profª. Adriana da Cunha Melibeu (GNE), Profª. Simone Rocha Salomão 7 

(SSE),  e dos representantes natos Profª. Karin da C. Calaza (GNE) e os Representantes Discentes 8 

Thiago Milhiolo, Daniel Lazaro, Aline Melina Vaz e Daniel de Araújo. Estavam ausentes os 9 

Representantes Departamentais, Prof. Eden Vieira da Costa (GFI), Profª. Bianca Machado (GQI), 10 

Prof. Haroldo da Costa Belo (GAN), Profª. Keila Mara Cassiano (GET), Profª. Regina Kubrusly (MFL), 11 

Profª. Myriam Bandeira Cortês (MIP), Profª Simone Florim da Silva (MMO), Profª. Simone Rocha 12 

Salomão (SSE),  e a Profª. Maria de Fátima C. de Paula (SFP), os Representantes Natos Profª. 13 

Selma Paiva (GBG), Prof. Carlos Alberto da C. Andrade (GBM), Profª. Cláudia Marcia Borges Barreto 14 

(GIM), Profª. Patricia Burth (GCM), e os Representantes Discentes Anderson Fraga, Erika de Oliveira 15 

e Isabela Lage. Iniciou-se a reunião com a aprovação da Profª. Helena Carla Castro Cardoso de 16 

Almeida, vice-coordenadora do curso de Ciências Biológicas, para presidir a reunião deste 17 

Colegiado. Em seguida a Profª. Helena Carla Castro Cardoso de Almeida, vice-coordenadora do 18 

curso de Ciências Biológicas, abriu a reunião ordinária e incluiu como ponto de pauta a Semana 19 

Acadêmica da Biologia. O Professor Gutemberg (GCM) apresentou a atual carga horária e ementas 20 

das disciplinas Biologia Celular, Bioquímica, Biofísica e Imunologia e expôs sobre os pontos 21 

problemáticos deste grupo, apresentando as novas propostas estabelecidas pelo grupo. Para a 22 

disciplina Bioquímica foi proposta a divisão em Bioquímica e Biologia Molecular com cargas horárias 23 

que atendessem a demanda do Conselho Regional de Biologia. A Profª. Adriana (GNE) expôs que a 24 

disciplina Biofísica Celular possui uma proposta de divisão em duas com a finalidade de introduzir os 25 

conhecimentos de aprendizado e memória e plasticidade neural importantes para a modalidade 26 

Licenciatura, além de abordar conhecimentos anatomofisiológicos, podendo haver uma questão de 27 

pré-requisitos entre essas disciplinas. Diante disto, a aluna Aline Melina chamou a atenção para não  28 

haver o aumento exarcerbado dos períodos com muitas disciplinas, tornando difícil o real 29 



aproveitamento destas pelos alunos. Além disso, quanto à implementação de pré-requisitos, estes 30 

devem ser cuidadosamente planejados para que os horários das disciplinas que contenham pré-31 

requisitos sejam preferencialmente lecionadas no mesmo horário evitando o atraso do aluno. A Profª 32 

Ana Joffily (GBG) expôs a sugestão do grupo de Botânica do qual esta faz parte e as modificações 33 

propostas pelos participantes do grupo, trazendo como proposta de disciplinas optativas para todas 34 

as modalidades do Curso de Ciências Biológicas já para o próximo período as disciplinas Ecologia de 35 

Populações e Ecologia de Comunidades. As respectivas disciplinas foram então aprovadas por todos 36 

os membros deste colegiado presentes para apresentação no 1° período de 2010. Em seguida a 37 

aluna Melina apresentou as propostas do D.A (Diretório Acadêmico) e explicou a escolha de cada 38 

disciplina nos períodos estabelecidos. O D.A aplicou um questionário com os alunos do Curso de 39 

Ciências Biológicas com a finalidade de saber, caso o tempo de formação aumentasse um período 40 

para sua conclusão, se os alunos desistiriam de cursar na UFF e procurariam outras instituições. O 41 

resultado preliminar de acordo com o grupo foi que a maioria não desistiria pelo acréscimo de um 42 

período para sua formação. Os alunos representantes do D.A bem como o Prof.  Sergio (GBM) 43 

sugeriram então que para a próxima reunião o ideal seria trazer as ementas das disciplinas que 44 

estão sendo propostas e suas respectivas cargas horárias. Para avaliação pelo grupo, os 45 

participantes presentes sugeriram que após três faltas não justificadas dos membros representantes 46 

de cada departamento, estes sejam substituídos. Decidiu-se que a próxima reunião será no dia 47 

18/12/2010 às 09 horas e que serão trazidas as ementas das disciplinas de Bioquímica, Biologia 48 

Celular, Biologia Molecular, Protista, Parasitologia, Microbiologia e Imunologia. O D.A informou que 49 

os alunos interessados em disciplinas optativas irão fazer um apanhado das disciplinas que desejam 50 

cursar e irão submetê-las a este Colegiado para aprovação e que também irão auxiliar os 51 

departamentos a confeccionarem cartazes para os calouros do Curso de Ciências Biológicas 52 

apresentando todas as linhas de pesquisas existentes em cada departamento e solicitaram à ajuda 53 

dos professores presentes quanto a esta tarefa. Em seguida, deram ciência quanto ao evento da 54 

Semana da Biologia que ocorrerá no próximo semestre e solicitaram que não fossem ministradas 55 

aulas e avaliações  neste período para os alunos do Curso de Ciências Biológicas. A Profª Helena 56 

Carla Castro Cardoso de Almeida, vice-coordenadora do curso de Ciências Biológicas, apresentou o 57 

manual para defesa de monografia e expôs que algumas modificações terão que ser realizadas nas 58 



regras estabelecidas atualmente. Relatou ainda a questão do aluno Aron e suas problemáticas nas 59 

quais o aluno apresenta problemas de rendimento e de histórico processual na UFF, mas que de 60 

acordo com a perícia este estaria apto a cursar. A Profª Helena Carla comunicou ainda  que a Profª 61 

Neuza Rejane (GBG) será a nova Coordenadora de Estágio, sendo seu nome aprovado por todos os 62 

membros presentes.  A reunião foi finalizada com a vice-coordenadora informando que a nota 63 

preliminar obtida pelo curso no ENADE foi 2,0 e comprometeu-se a tentar trazer para a próxima 64 

reunião deste Colegiado os questionários que foram utilizados pelo INEP para a avaliação do Curso. 65 

O Prof. Sergio (GBM) comentou sobre a carta que o Magnífico Reitor desta Universidade enviou para 66 

o Ministro da Educação quanto a essa questão e a Profª Helena citou que o D.A tem que 67 

conscientizar os alunos quanto a obtenção de boa nota na prova do ENADE, pois a nota baixa 68 

implica em não recebimento de verbas para aplicação no Curso. Por fim todos os membros 69 

presentes aprovaram o projeto de Bacharelado Tutorial da aluna Agueda Knopp Gair mat 206.44.086 70 

orientada pelo Prof. Alphonse Kelecom (GBG) e as 71ª e 72ª atas deste colegiado  que foram 71 

distribuídas a todos os membros presentes no início desta reunião. A presente ata foi lavrada pela 72 

servidora Milene Campos e assinada pela vice- coordenadora do curso de Ciências Biológicas, 73 

Helena Carla Castro Cardoso de Almeida.  74 


